

ture de l'affection dépendra le pronostic et le traitement. Après la découverte des arthrites bacillaires, les premières conséquences furent de voir partout des articulations tuberculeuses qui amenèrent par raisonnement pratique une intervention chirurgicale hâtive de crainte que ce foyer infecte toute l'économie. Supprimant une localisation, disait-on, nous empêchons une généralisation.

Le fait est vrai si une plaie articulaire cultive des tubercules, ce qui arrive rarement; il vaut mieux intervenir le plus tôt possible. Mais toutes les arthrites provoquées par un traumatisme ne sont pas tuberculeuses et l'on s'est aperçu qu'on était allé trop loin.

Il faut donc revenir, en ce qui concerne le traitement des arthrites, à un procédé moins radical et l'immobilisation de la jointure malade dans une bonne position vous donnera des résultats favorables. Il existe, pour chaque articulation, une position d'élection que vous devrez déterminer et qui favorise à la fois la suppression des douleurs et la résolution des phénomènes inflammatoires.

A l'immobilisation vous pouvez joindre l'extension, et quelquefois une compression douce et une révulsion légère qui faciliteront le processus de guérison.

Comme la durée de ce traitement doit varier entre dix à quatorze semaines, jusqu'à ce que le malade n'éprouve plus aucune douleur spontanée ou provoquée par le mouvement, on a accusé cette méthode d'être funeste pour la conservation des fonctions articulaires et de conduire à l'ankylose. Vous observerez que pas plus dans ces cas que dans les fractures ce n'est pas l'immobilisation mais bien l'inflammation articulaire elle-même qui produit l'ankylose; or le repos absolu prolongé est le meilleur moyen pour arrêter le travail inflammatoire.

Une médication générale reconstituante jointe à ce traitement local vous donnera un succès d'autant plus assuré que vous l'employerez avec persévérance au début de la maladie. Afin d'obvier à l'inconvénient d'un aussi long séjour au lit, on a imaginé des appareils portatifs qui peuvent concilier le repos de la jointure avec la possibilité de la station et de la marche. Il est donc indiqué de tenter tout d'abord la guérison des arthrites au moyen du traitement interne et des appareils spéciaux; et ce n'est seulement que dans les cas où il est dé-